



1a. a Timoteo

Misterio

Un Canto Acerca de Jesús

I Timoteo 3:16

Lección Trece

1a. a Timoteo

Un Estudio de la Primera Carta del Apóstol Pablo a Su Hijo en la Fe

Misterio

Lo primero que necesitamos entender es que misterio, como Pablo lo usa, no se trata de un rompecabezas a ser resuelto, o a lo que un detective se dedica a resolver. Misterio como Pablo lo usa, es algo escondido que sólo el Espíritu de Dios puede y a su tiempo revelará. En el caso de nuestra lección de hoy, Pablo discute el “misterio de nuestra fe.” lea I Timoteo 3:16.

En una lección pasada cuando hablamos acerca de la oración en el capítulo dos, versículo dos, Pablo le dijo a Timoteo que los cristianos deberían llevar “una vida piadosa y digna.” Pablo escribió su carta para urgir a Timoteo a contradecir la enseñanza falsa. La verdad acerca de Dios dirige a la santidad. En I Timoteo 2:5 Pablo dijo que “hay un solo Dios y un solo mediador entre Dios y los hombres, Jesucristo hombre .” Así que saber acerca de Jesús puede guiarnos a la santidad, de acuerdo a Pablo.

Al final del tercer capítulo, Pablo dice que no hay cuestionamientos. El misterio de Dios es un gran misterio, pero Dios nos ha revelado parte del misterio que podemos entender. En Colosenses Pablo dijo, “... la gloriosa riqueza de este misterio entre las naciones, que es Cristo en ustedes, la esperanza de gloria.” (Colosenses 1:27) Pablo decidió contarle a Timoteo, y a la iglesia en Éfeso, lo que él entendía del misterio usando poesía. Es muy probable que estas fueran líneas de un canto que se cantaba en las iglesias de ese tiempo.

Primero, Pablo dice “Él (Jesús) se manifestó como hombre.” En el principio de la canción, la gente cantaba acerca de la humanidad de Jesús. Jesús fue realmente humano. Sin embargo, Jesús vivió justo como Dios la hubiera vivido. Si vemos a Jesús, veremos el propósito para el cual Dios creó a los humanos. Dios nos mostró exactamente cómo vivir en la manera que debemos vivir. El evangelio de Juan lo pone de esta manera, “Y el Verbo se hizo hombre y habitó entre nosotros.” (Juan 1:14)

Segundo, Pablo dijo que Jesús “fue vindicado por el Espíritu.” Esto puede entenderse de al menos dos maneras: Significa que cuando Jesús resucitó por el poder del Espíritu Santo de Dios, ese fue testimonio suficiente de que Él era el Hijo de Dios. Además, dado que Pablo hablaba acerca de los cristianos que vivían en santidad, pudo significar que Jesús se sometió así mismo al Espíritu Santo de Dios y pudo vivir una vida sin pecado. Eso lo aprobó como superior a todos los humanos. Basado en lo que Pablo dijo en Romanos 8:11, es muy posible que él se refiriera a por lo menos estas dos ideas o más.

Tercero, Jesús, “visto por los ángeles.” Fue adorado por ángeles aún antes de que viniera a la tierra. También tenemos indicación del mismo Satanás de que si Jesús cae, los ángeles lo sostendrían antes de que se lastimara. (Mateo 4:6) ¿Pudo haber sido obra de los ángeles cuando Jesús pasó milagrosamente a través de una multitud que lo iba a matar (Lucas 4:30)? Los ángeles estaban cuidando de Él y los ángeles estuvieron presentes cuando Jesús resucitó. De hecho ellos estaban en la tumba y rodaron al piedra. (Mateo 28:2)

Cuarto, Jesús fue “proclamado entre las naciones.” Ahora, sabemos que en este tiempo, el mensaje cristiano no había sido predicado a todas las naciones. Pablo había estado en muchas naciones con el Evangelio para el tiempo en el que escribió I Timoteo. Pero, había muchas naciones a las que ningún otro predicador cristiano había ido. Pablo estaba usando un tipo de resumen, como lo hace en Colosenses 1:23. Lo que está tratando de ayudarnos es que el Evangelio

1a. a Timoteo

Un Estudio de la Primera Carta del Apóstol Pablo a Su Hijo en la Fe

es para todos. Recuerde que muchos Judíos sintieron que las Buenas Nuevas del Mesías eran solamente para los judíos. Pero Pablo decía que ninguna nación o pueblo es el dueño del Evangelio, sino que es para todas las naciones y para toda la gente. Jesús no es el mesías que algunos judíos pensaron vendría sólo para los judíos y los dirigiría a ser conquistadores del mundo. Jesús salva a cualquiera en donde sea, quien se que venga a Él en fe.

Quinto, Pablo dice que Jesús “creído en el mundo.” En esta frase de cuatro palabras, Pablo describió el éxito del Evangelio. Cuando la iglesia inició, justo después del Pentecostés, sólo había un poco más de cien creyentes comprometidos. (Hechos 1:15) De ese grupo la Palabra salió y en menos de 100 años, se ha dispersado a casi todo el mundo conocido. Fue la historia de un hombre que junto a algunos seguidores mientras estaba en la tierra, quien peleó la batalla en todo Su ministerio en contra de los líderes religiosos, quien fue arrestado y juzgado como un criminal, sufrió pena capital, muriendo en una cruz entre dos criminales. Su discípulos salieron con la historia de Su resurrección de la tumba y Su ascensión al cielo. Esa es la historia que fue creída en el mundo. (Vea I Corintios 1:18-2:5)

Sexto, Jesús fue “recibido en la gloria.” Efesios 4:10 dice que Jesús ascendió al Cielo para que desde ahí pudiera estar sobre todas las cosas. La canción escrita aquí por Pablo empieza con Jesús viniendo a la tierra, Él hecho hombre, y termina con Jesús regresando al Cielo de donde vino. Después de todas las cosas que atravesó en la tierra, con las cicatrices de los clavos en Sus manos, Él regresó al Cielo para estar con Su Padre, Dios.

¡Qué canción! Realmente es un resumen de lo que nosotros creemos acerca de Jesús en tan sólo algunas líneas. No es todo lo que creemos acerca de Jesús, pero es una gran manera de recordar lo más importante.

Sólo piense en esto. La historia pudiera haber empezado con Jesús teniendo que limitarse así mismo para ser justo como un humano. Pero piense en cómo la historia termina. Tiene un final muy feliz. Pablo dijo en Filipenses 2:10, que debido a que Jesús hizo lo que hizo, algún día cuando Su nombre sea dicho, cada rodilla en la tierra se postrará ante Él. Jesús hizo todo lo que Dios le pidió que hiciera, y lo hizo perfectamente. Él merece toda nuestra gratitud y alabanza.

*Las palabras y frases subrayadas son respuestas a las preguntas en la *Hoja de trabajo del Estudiante*.

Objetivo: Ayudar a los estudiantes a entender algunas tareas de la iglesia de Dios.

Versículo de memoria: “Él se manifestó como hombre; fue vindicado por el Espíritu, visto por los ángeles, proclamado entre las naciones, creído en el mundo, recibido en la gloria.” I Timoteo 3:16

1a. a Timoteo

Un Estudio de la Primera Carta del Apóstol Pablo a Su Hijo en la Fe

Hoja de Trabajo del Estudiante

La Casa de Dios

- ¿Qué es un “misterio” como Pablo lo usa?

- ¿Cuáles seis cosas le dijo Pablo a Timoteo que él sabía acerca del misterio de Jesús?
 - 1.
 - 2.
 - 3.
 - 4.
 - 5.
 - 6.

- ¿Qué dijo Pablo en Filipenses 2:10?

Versículo de memoria: “Él se manifestó como hombre; fue vindicado por el Espíritu, visto por los ángeles, proclamado entre las naciones, creído en el mundo, recibido en la gloria.” | Timoteo 3:16

Cómo iniciar una relación personal con Dios:

Primero cree en que el Dios de la Biblia es el Dios verdadero.

Segundo, cree que Jesús, el Hijo de Dios, fue enviado al mundo a morir par que tú pudieras tener una relación con Dios.

Tercero, pide a Dios que perdone tus pecados en el nombre de Jesús. La muerte de Jesús en la cruz pagó el preció de cada pecado que cometes.

Cuarto, pide a Jesús que sea tu Salvador y Señor de tu vida.

Mission Arlington/Mission Metroplex Curriculum